

Am 17. August 1959

Meine Lieben!

Wir bedauern es aufrichtig, dass ich Ihnen seit mindestens 15 Monaten nicht mehr geschrieben. Die Wochen u. Monate vergingen mit solcher Beständigkeit, dass man sich das Tempo nicht mehr bewusst wird. Es war meine feste Absicht, bald vor 1 Jahr während meiner Ferien Nachricht zu kommen zu lassen; unplötzlich bekam ich eine Herzkrise, die meine Pläne zwanglos aufhob. Es ist sehr schnell, mitten in der Nacht, einen sehr guten Arzt zur Verfügung hatte u. die Erfahrung machte, "Unkraut respektiert nicht", bin ich wieder einmal gut davon gekommen.

Zuerst herzlichen Dank für Ihren lieben Brief vom 3. Oktober 58 und Ihre ausführlichen Zeilen vom 27. Juli d. J. Wir wünschen Ihnen von ganzem Herzen, dass Ihnen ein neues Haus, das sehr angenehm u. komfortabel zu sein scheint, ein perspektivisch gutes steht, in dem bald schon viele glückliche Stunden verbracht sein mögen, (nachdem Sie die Bausachen Bruder- u. Brüder zum Operieren hinter sich habt.).

Ihr eigner Platz ist doch eine Quelle der Kraft, der inneren Gleichgewichts u. des Friedens, ein paar andere Verwurzelte - sind als eine Nichtwohnung u. später für die Kinder u. Enkel ein weiterer Untersatz. Nebenbei bemerkt ist es auch wirtschaftlich geschen, in der heutigen Zeit eine gute Kapitalanlage, ein wirtschaftlicher Wert. Zum neuen Geschäfts-Bau kann ebenfalls "Kleinläng", Weidner u. Gedächtnis immer mehrnehmen, wie Sie es nach so grosser Arbeit, so unentbehrlichem Fleiss nicht wie irgend Jemand verdient. Es ist doch sicher für Sie eine grosse Freude.

seinem Leben als Wirtschaftler zu haben, mit ihm u. für ihn weiter zu planen und die Zukunft nach menschlichen Prinzipien zu planen. Die wirtschafts-politische Lage ist zwar nicht sehr rosig, aber das gilt nun schon seit Jahren so, und die Welt steht doch immer weiter. Latein-Amerika ist allerdings im Zentrum des sozialen Umbruchs u. Vieles hängt davon ab, ob die Regierung es versteht, das Geschäft zu leiten, sozial gerecht zu sein und der Anarchie zu trotzen. Das Wichtigste von allem ist jedoch gerad zu bleiben u. seine Arbeitskraft zu bewahren.

Zu uns hat sich wenig Neues ereignet. Wir feierten im Mai in ganz kleinem Kreise unseres 40. Hochzeitstags. Anna-Lisa war mit dem kleinen, jetzt einzähnigen Katharina anwesend. Anlässlich dieses Ereignisses erfuhr ich ein gutes Freiheit-Blatt, das mir in unserer Wohnung während der Feier eine angenehm-konzertante Stunde eingebracht.

Hilres Gefieder ist im Frühjahr u. Herbst unverändert, trotzdem sie natürlich stark unter der Hitze wellte leiden musste. Trotz ihres regelmässigen u. vorhältnismässig ruhigen Lebens leidet sie immerhin erheblich oft unter den Überforderungen des unihorchen Gehens und Sprechens. Obwohl dieser Zustand sie befreilicherweise oft depressiv, ist es bemerkenswertig, dass sie niemals klagt.

Wir selber fühlt es und können u. gern fest. Unsere berufliche Tätigkeit läuft unverändert auf sehr hohem Tonanzahl.

Unsere Kollege, ebenfalls Generalarzt, ist am 30. Juni in den Ruhestand getreten, was natürlich, wenigstens unvergohend, zusätzliche Arbeit brachte.

Auch ich habe die Aburde, mich Mitte 1960

pensionieren zu lassen. Ich werde dann 67 Jahre alt sein und kann unmöglich in diesem Tempo weiterarbeiten. Gern möchte ich noch einige Operat.-Aufgaben, ohne jedoch die heutige Verantwortung tragen zu müssen und zu einer ständigen Lasten gebunden zu sein. Meine Firma hat in diesem Jahre ihre grossen Münzen- u. Bruststungs-Arbeiten begonnen, die mit der Errichtung eines 7-stöckigen Depots in der Vorstadt anfangen. Dieser Bau ist praktisch fertig und wurde in den letzten Wochen bezogen. Wir installierten dort den gesamten Hämmereingang (über 20 Tonnen pro Tag), sämmtliche Räume und Ateliers. Der Anzug erforderte während einiger Wochen bis zu 45 Kibelswagen pro Tag neben dem regulären Arbeit des Personals. Fert. bitte Juli ist nun unser Raumplatz im eigentlichen Geschäftshaus eröffnet, der uns für die nächsten 13 Jahre 2000 Quadratmeter Verkaufsfläche im Parterre reserviert, sodass wir die vielen Ateliers neu zusammenbringen und verschicken müssen. Keine Aufgabe ist nun, vor sehr hohen Kosten tropfend zu halten und mein Mitarbeiter dahin zu bringen, dass sie die Leitung des Hauses selbstständig übernehmen können. Unter diesen Umständen habe ich bis jetzt nur 1 Woche Ferien nehmen können, die ich im Wasserthurn zum Schlafen benötigte. Ich hoffe, im September nochmals 2 Wochen zur Erholung weggehen zu können.

Aus London haben wir die besten Nachrichten; Gross u. Klein gedenken nach Wunsch. Unsere Enkeltochter ist nun schon 14 Monate alt, hat eine Leidenschaft

für Treppen-Hausaufsteigen, wobei das  
Herunterkommen mit erheblichem Risiko verbunden ist.

Wir, die nun definitiv zu den Älteren gehören,  
empfinden immer stärker die Föhlung, an dem Bedingen  
in dem Glücks unseres Kindes teilzunehmen, ohne eigentlich  
diesen Glück und Arbeit teilen zu müssen, obwohl sich  
unsere Herzesswünsche und unsere Gedanken ganz  
auf die junge Generation konzentrieren.

Jetzt aber fahrt für heute, sonst dauert  
es nochmals 15 Monate, bis der Brief fortkommt.

Von uns beiden die innigsten Grüße  
und viel Liebe.

Ihr gekreuzt  
Hildegard Otto.

beantwortet  
Vigevano Sped 61